

Wo das GAW hilft



1 Brasilien

Neues Pfarrhaus in Espigão D'Oeste

Mit 17 Gemeinden und sechs Predigtplätzen ist die Pfarrgemeinde Espigão D'Oeste im westlichen Amazonasgebiet mit den Jahren viel zu groß geworden. Pfarrfrauen und Pfarrer verbrachten im Jahr ungerechnet zwei Monate im Auto, um ihren Dienst zu tun. 2021 wurde die Gemeinde dreigeteilt. Mit viel Eigenleistung und knapp 10 000 Euro Unterstützung vom GAW hat eine der neuen Teilgemeinden nun ein Pfarrhaus errichtet. „Danke an das GAW! Das Haus sieht schön aus und ist gut gebaut“, schreibt der stellvertretende Kirchenpräsident der Evangelischen Kirche Lutherischen Bekenntnisses in Brasilien, Odair Braun. „Man spürt eine Aufbruchstimmung!“

(Projektkatalog 2023)



2 Chile

Sanierung des Kirchendachs in Concepción

Im Jahr 1954 wurde die lutherische Kirche in Concepción nach einem Erdbeben komplett neu errichtet. Nun musste das Dach erneuert werden. Es gab bereits Feuchtigkeitsschäden, auch die Orgel war gefährdet. „Im Namen aller Mitglieder der Martin-Luther-Gemeinde von Concepción senden wir Ihnen unseren Dank für die Hilfe des GAW bei der Sanierung unserer Kirche“, schreibt Annegret Hoffmann. „Während des Winters in diesem Jahr gab es heftige Regenfälle, begleitet von Überschwemmungen. Das war die Bewährungsprobe dafür, dass die Reparaturen am Dach gut ausgeführt wurden.“

(Projektkatalog 2022)





3 Polen

Kirchenbau in Białystok

Einen besonderen Gottesdienst hat die lutherische Gemeinde am 8. Oktober 2023 in Białystok gefeiert:

Die mit viel Eigenleistung entstandene Kirche, ein Anbau an das Gemeindezentrum, wurde eingeweiht. Zu Gast waren 33 Teilnehmende der GAW-Diasporareise der Hauptgruppe Berlin-Brandenburg-schlesische Oberlausitz. Die Kirchengemeinde in Białystok ist die jüngste der Evangelisch-Augsburgischen Kirche in Polen. Sie wurde erst 2002 gegründet und hat seitdem eine beeindruckende Aufbauarbeit geleistet.

(Projektkatalog 2019)



4 Ungarn

Sanierung der Kirche in Nógrád

Nógrád mit seinen 1700 Einwohnern liegt ca. 50 Kilometer nördlich von Budapest. Nach einer längeren Vakanzzeit hat die lutherische Gemeinde wieder einen eigenen Pfarrer, der vor Ort wohnt. Das hat dem Gemeindeleben einen merklichen Schwung gegeben.

Um einladend zu wirken, war es der Gemeinde wichtig, ihre Kirchenfassade wieder schön herzurichten. „Im Namen der Kirchengemeinde in Nógrád danken wir für die großzügige Hilfe“, schreibt Klara Tarr, Leiterin der Ökumeneabteilung der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Ungarn.

(Projektkatalog 2020)

5 Ukraine

Häuser für Kriegsflüchtlinge

„Als ich ihnen ein Video von den Flüchtlingshäusern in Petrodolynske zeigte, fingen sie an zu weinen“, berichtete Pastor Alexander Gross über die Familie, die als erste in die neuen Häuser eingezogen ist. „Das Rentnerhepaar aus dem Dorf Smijiwka blieb auf wundersame Weise am Leben, als eine Rakete dort ihr Haus traf. Aus dem Schutt befreit, mussten sie ein Jahr lang in Mykolajiw eine Zweizimmerwohnung mit fünf weiteren Personen teilen.“ In einem der Containerhäuser, die mithilfe des GAW errichtet wurden, können sie nun endlich wieder menschenwürdig leben.

(Nothilfe Ukraine)

